



TRANSFORMACIÓN

PENSAMIENTO - PALABRA - ACCIÓN

PUBLICANDO EL CONOCIMIENTO DE LA CULTURA Y ESPIRITUALIDAD JUDÍA PARA ARAGÓN
Zaragoza, España. 17 de abril de 2023 - 9 de Nisan de 5784.

Información importante al encender las Velas de Shabat:
Encender antes de las 20:30 (18 min antes de la puesta de sol).
Shabbat termina después de la aparición de 3 estrellas: 21:34.
Algunos esperan 72 minutos - hasta las 22:03 para hacer Arbit y luego Havdala. (Origen de las fuentes al final de los artículos)

PARASHAT HASHAVUA

מצרע - 'METZORA'

Transformando las palabras de la Parashá en acción

Levítico 14:1-15:33



LA INFLUENCIA DEL AMBIENTE

Como bien sabemos, existen lugares en el planeta Tierra, en los que vivir allí representaría un gran riesgo para la vida del ser humano, bien sea por condiciones ambientales desfavorables, condiciones geográficas, etc. Así también existen lugares que son muy placenteros y cómodos para el desarrollo de la vida del hombre.

Espiritualmente, existen los mismos términos. Hay lugares del planeta Tierra en los que vivir allí, representaría un peligro vivo, un riesgo de perder nuestros principios, valores judíos, identidad judía inclusive, por motivo de las influencias que se absorben del medio ambiente de esos lugares. Al igual que también existen lugares en los que ocurre todo lo contrario, lugares donde podemos fortalecer nuestros lazos de identidad con nuestro pasado, presente y futuro, lugares donde se siente una elevación espiritual con sentido, lugares que te influyen positivamente y te ayudan a ser merecedor de la vida eterna, después de 120 años.

Nuestra Parashá trata básicamente del leproso. Este síntoma se dio solamente en la época en que más del 90% de Am Israel eran personas justas y rectas. Cuando había alguien que ponía en peligro la integridad del pueblo, bien sea chismeando, hablando mal del prójimo, causando divisiones dentro del Am Israel, separando matrimonios, ó destruyendo amistades, entonces Dios le mandaba la lepra para que todo aquel que estuviera a su alrededor supiera quién es él y se alejara.

Además de ese castigo, la Torá lo obliga a ser retirado, apartado del Am Israel durante una semana, fuera del campamento puro, "Badad Yeshev Mijutz Lamajané - Sólo se quedará fuera del campamento". ¿Por qué la Torá fue tan estricta con estas personas? Porque la Torá nos enseña que debemos apiadarnos de todos, intentar que siempre haya unión entre las personas, pero cuando hay una persona que desvía y ensucia la integridad del pueblo, hay que alejarla lo antes posible. Al igual que quitamos una manzana podrida, para que no pudra a las demás manzanas.

Así vimos en las leyes de la Torá, que tratan de las guerras. El Cohén Gadol se paraba frente a los soldados y decía: Aquel que tenga miedo de la guerra, que se devuelva a su casa. ¿Por qué? No vaya a ser que haga temblar también los corazones de sus compañeros.

Así que es muy importante que nos rodeemos de un ambiente puro y sano, de soldados que nos motiven a luchar contra el Yetzer Hará. Por eso la Mishná en Pirké Avot nos dice: Aléjate de un mal vecino y no hagas amistad con el malvado, sino que debemos comprar un amigo. Preguntan los sabios: ¿Acaso existe una tienda de amigos? La respuesta es que de igual manera que como compramos un apartamento, no entramos a preguntar su valor y lo cancelamos, sino que hacemos averiguaciones, investigamos, pensamos y entonces es cuando compramos, así

debería ser cuando escojamos a un amigo personal o con el amigo de nuestros hijos, ya que es una de las cosas más importantes, debemos averiguar, investigar, pensar y después entablar una amistad duradera con él.

Pero, si hacemos amistad con personas que nos desvíen y nos transmitan malos mensajes, las consecuencias, a la larga, serán lamentables. Por eso debemos inmediatamente apartarnos de ellos de una forma gentil, para cubrir nuestras espaldas y no dejar que el ambiente nos inflencie mal.

Vamos a ver a continuación cuán fuerte es la influencia que tiene el ambiente en los animales, en las personas e inclusive en los hombres más justos de la sociedad.

Los animales inexplicablemente reciben influencias del hombre.

En San Francisco, los científicos descubrieron el motivo principal del por qué ciertas especies de animales, en las últimas décadas, han disminuido en cantidad. Descubrieron que el mismo homosexualismo que se vive en esa ciudad, influyó también en los animales y estos se empezaron a unir a los de sus mismos sexos, provocando esto la disminución significativa de ciertas especies.

La Torá nos describe este mismo fenómeno, en la época previa al diluvio, donde la corrupción moral era exagerada. "Ki Hishjit Kol Basar Et Darkó Al Haaretz - Cuando toda carne corrompió sus maneras en la tierra". Explica Rashi: ¿Por qué dijo, toda carne? Para enseñarnos que no solo el ser humano se había corrompido, sino que también los animales y aves habían perdido sus principios instintuales, de unirse macho con hembra. Si un animal se influencia mal, ¿que será del hombre?

Este es el motivo, del por qué un mal ambiente, un ambiente de impurezas, es tan perjudicial y peligroso para todos nosotros. El aire de impureza se respira y se estaciona en el cerebro, causándonos pensar de otra manera, y por ende bajar nuestro nivel espiritual.

El rey David dijo en el primer salmo de Tehilim: Dichoso aquel que no fue por caminos..., quien en caminos de los pecados no se paró, que no se sentó en una mesa de payasos. David Hamelej, no dijo que no fue con malvados, sino que sus caminos no los adoptó y que en sus sitios no se sentó. Porque esos sitios estaban impurificados, y aquel que pasó por ahí es como si hubiera permanecido en ellos. Por eso es mejor rezar en la sinagoga solo, que en la casa solo.

Mejor es rezar en un lugar donde se estudia que en una sinagoga. ¿Por qué? Porque hay más ambiente puro, más limpio, el cerebro piensa de otra forma.

Incluso las personas más justas pueden llegar a caer, si se rodean de un ambiente corrupto. Esto lo podemos comprobar con los judíos que salieron de Egipto. A pesar de que vieron muchísimos milagros, se dejaron influenciar mal por los egipcios que salieron con ellos para convertirse al judaísmo y, en el desierto, bajo aquellas condiciones, fueron los que iniciaron el becerro de oro.

Así también nos cuenta la Guemará sobre Rabí Eleazar Ben Araj. Rabí Yojanán su maestro dijo en Pirké Avot, que si ponían en una balanza a todos los sabios de esa generación por un lado y a Rabí Eleazar por el otro, la balanza se inclinaría por Rab. Eleazar, por tanta sabiduría que había en él. Un día, a su esposa se le antojó viajar por el mundo y conocerlo. Tuvieron que abandonar el ambiente de Eretz Israel y dirigirse a otros puntos donde no se respiraba, en absoluto, Torá. Pasaron los años y volvieron a Israel.

Todos sus amigos y alumnos fueron a recibirlo, de tanta alegría que sentían todos, pero cuando se sentaron con él, se dieron cuenta de que se le había olvidado todo, inclusive cometía los mismos errores que comete un niño; fue una gran decepción. El ambiente de fuera de Israel, lo influenció mal.

Yosef, quien fue una persona tan fiel a sus creencias y a sus principios, el mejor alumno de Yaakov Avinu, también cayó después de tanto luchar contra la tentación de la esposa de Potifar, tal y como está escrito: Pero solamente un milagro lo salvó de esa seducción; la imagen de su padre se le presentó y por lo tanto no cayó.

Si es así, que desde los animales hasta los hombres justos son influenciados por el ambiente, ¿qué dirán nuestros hijos pequeños, nuestros adolescentes que se desenvuelven en un ambiente no judío, los jóvenes universitarios que tienen tantas tentaciones a su alrededor, nuestros amigos que ya cayeron en manos del instinto del mal, que les lava el cerebro diariamente, haciéndoles pensar que eso es disfrutar de la vida? Eso sí es un lavado completo de cerebro y no lo que dicen los rabinos. ¿Cómo no va a pecar, cómo no va a asimilarse? Solamente aquellos que tengan valores muy altos y fuerza de aguante, son los que se van a salvar, porque el resto, cae.

Una vez escuché una explicación acerca del pasuk en Shir Hashirim "Baraj Dodi Vedamá Lejá Letzvi... Al Haré Besamim - Se escapó mi querido como el venado... hacia una montaña olorosa" ¿A qué se refiere el Rey Salomón en este versículo? El puma cuando busca al venado para atraparlo, se guía por el olfato y por eso los venados se van a lugares donde hay muchas flores, para que así el puma no los huela por tanto olor a flores que confunden su olor natural. Este poema no fue escrito para los venados, sino para el ser humano. Ese versículo es una analogía para la vida. La persona debe dirigirse a lugares donde hay buenos olores espirituales, a lugares donde se vive el ambiente de Torá, para que se impregne de santidad, tanto así, que ni el mismo instinto del mal lo va a poder seguir.

"Que sea la voluntad de Dios que nos salve de malos amigos, de vecinos malos, de una mala compañía, de una sociedad corrupta, y a nuestros hijos también. Que siempre estemos rodeados de gente buena y de ambientes puros, para que quedemos impregnados con santidad. Amén."

Extraído del libro: Las Alturas de mi Pueblo de Rab Amram Anidjar. Pag 210 - 212.

PESAJ

Del 22 al 30 de abril de 2024

Erev Pesaj; lunes 21 de abril. Encender velas 18 minutos antes de la puesta de sol a las 8:34.



Abrir un Mar de Posibilidades



La palabra *Mitzraim* puede dividirse en *metzer yam* 'limitación en el mar'. La palabra hebrea *yam* consiste de dos letras: *yud* y *mem*. El valor numérico de *yud-mem* equivale a 50. Cincuenta representa lo infinito. La cincuentava puerta de la impureza es el punto de no retorno. Inversamente, la cincuentava puerta de la santidad es la puerta del Uno Infinito -finalmente incomprensible e ilusoria. *Yam*, (valor numérico de 50) entonces representa lo infinito. (Similarmente, la gente asocia el mar con lo 'inmenso desconocido'. Y las aguas corrientes tienen un efecto hipnótico y tranquilizante, como si uno estuviera contemplando lo infinito).

Mitzraim -metzer yam, 'limitación en el mar' - significa limitación en lo infinito. *Mitzraim* no te deja entrar al reino de *jidush*, la renovación perpetua- lo infinito.

La caída de *Mitzraim* es *kriat yam suf*, la partición del Mar Rojo (literalmente, del Mar de 'Suf'). Nuestro trabajo es partir constantemente el muro de encierro y limitación que es *Mitzraim*. No hacer así, constituye una esclavitud espiritual; te vuelves un esclavo del programa fijado en la creación, *bereshit bara Elokim*. Eres parte del mundo natural, nada más.

La letra *mem*, equivale numéricamente a 40, simbolizando lo físico. *Yud*, la letra básica, la más pequeña, equivale numéricamente a diez, representa la espiritualidad. No obstante, solamente cuando la *yud* se combina con la *mem*, la suma equivale a 50. Sólo cuando lo material se llena de lo espiritual resulta lo infinito.

El Zohar señala que las letras de la palabra *shamaim* 'cielo', son esencialmente las mismas letras que la palabra *neshamá*, 'alma' *neshamá* se deletrea *nun, shin, mem, hey*; *shamayim* se deletrea *shin, mem, hey*, pero en lugar de *nun* (*nun* equivale a 50) es *yud* y *mem* (juntas suman 50). *Shamayim* es entonces, el potencial en bruto. La *yud* y la *mem* en la palabra *shamayim* están todavía separadas. Si conectamos la *yud* con la *mem*, el espíritu con lo material, la *yud-mem* se convierte en una *nun*, y la palabra *hashamayim* se convierte en *neshamá*.

¿Quién convierte *shamayim* en *neshamá*? Aquél que une la *yud* con una *mem*; por lo tanto, dándole a la *mem* *jidush* ilimitado. Y ése es nuestro trabajo. *Mitzraim* es *metzer yam*, 'limitación en el *yam* (mar)', es decir, rodeando la *yud-mem* de manera que no podamos unirla con la *nun*. Tenemos que representar *kriat yam suf*, partir el *yam* circundado (*suf*, también se lee *sof*, limitado, es decir circundado). No somos *matzer*; no estamos limitados. Podemos penetrar y transformar la *yam* en *nun*; podemos convertir *shamayim*, la *neshamá* potencial, en una verdadera *neshamá* y por lo tanto, elevarnos sobre la naturaleza humana -un nivel dado a nosotros por Hashem desde el principio- y convertirnos en un judío -un nivel de creación puesto en práctica desde *yetziat Mitzraim*.

Si uno entiende que en cada momento una nueva creación espera en potencia, entonces nunca se va a sentar y permanecer ocioso. No hay manera en la que uno pueda permanecer insensible a un momento. Mientras más entiendes el poder de *jidush* -que puedes hacer una creación completamente nueva- más cerca estás de la cincuentava puerta de la santidad, el nivel más alto posible (el 'piso cincuenta' como dijimos anteriormente). Entonces, mientras más entiendas el regalo de *yetziat Mitzraim* -que por abandonar *Mitzraim* dejas una situación finita por una situación potencialmente infinita- *haaré ze meshubaj*. Estás utilizando plenamente este potencial ilimitado que Hashem planeó en la creación. Esto es lo que es Pésaj.

<https://www.tora.org.ar/abrir-un-mar-de-posibilidades/>

Conectar con el milagro

«Y esta promesa fue la que sostuvo a nuestros ancestros y nos sostiene a nosotros. Porque no fue sólo uno que se levantó contra nosotros para exterminarnos, sino que en cada generación se levantan para procurar nuestro exterminio. Y el Santo Bendito Es nos salva de sus manos». (Hagada de Pesaj)

Este es, sin dudas, uno de los versículos más inspiradores y fortificantes de toda la Hagada que leemos en la noche del Seder de Pesaj.

Hashem hace milagros a diario para nosotros, nos cuida, nos protege constantemente, nos guía, incluso que nosotros no lo sintamos directamente.

Un Sabio jasídico enseñó lo siguiente: Ver agua convertida en sangre, observar un mar entero partirse y formar dos paredes, estar presente cuando *loshúa* (Josué) detuvo el sol, las leyes de la naturaleza completamente abolidas.... Es percibir una energía infinita que no deja lugar para nuestro mundo limitado. Ver a D-os operar milagros a través de la naturaleza en nuestra vida diaria, es ver un poder infinito funcionando dentro de un mundo limitado. Lo cual implica que Él está más allá de ambos, lo limitado y lo infinito.

Hay milagros tan evidentes que rompen las leyes de la naturaleza como si estas fuesen insignificantes, milagros que la mente más simple puede percibir.

Otros milagros necesitan cierta consideración para darse uno cuenta de que, en efecto, algo fuera de lo común ha sucedido. Y hay milagros tan grandiosos, tan fabulosos, que nadie fuera de D-os tiene conciencia de ellos. Son los milagros que ocurren continuamente, a cada momento.

El Seder de Pesaj es una oportunidad única para poder conectarse con estos milagros, para sentir la Providencia Divina en cada una de nuestras vidas. Es un momento propicio para realizar todo aquello que pensamos que era imposible, para trabajar todas aquellas falencias que nos sentíamos demasiado débiles para superar. Para conectarnos con nuestro Creador... <https://www.tora.org.ar/conectar-con-el-milagro/>



♣ Lunes - Clases por Skype
♣ 19:30: Hebreo para conocedores del alfabeto.
♣ 20:30 - Introducción al Hebreo (para los que saben poco o nada del idioma)
♣ Martes - Clases por Skype
♣ 19:00 - Introducción a la Cultura judía
♣ Miércoles - Clases presenciales en Casa Culturas
♣ 18:00 - Introducción al Hebreo (para los que saben poco o nada del idioma)
♣ 19:30 - Bailes judíos.